

Casadebaig, passion Béarn

Porté à la tête de Béarn Adour Pyrénées, cet avocat de Pau assume un « attachement viscéral » au territoire.

PORTRAIT

Les causes à défendre, Grégory Casadebaig, avocat palois ayant pignon sur rue depuis une grosse décennie, en a fait son métier. Mais – pouvait-il en être autrement avec un tel nom de famille? – la passion que ce quadra convaincu voue à son terroir natal semble, chez lui, être au-dessus de tous les combats à mener. La mère des batailles, en quelque sorte...

Voilà pourquoi, après une « adhésion spontanée » à l'association il y a 10 ans, il se retrouve aujourd'hui, presque naturellement, président de Béarn Adour Pyrénées (BAP), structure (très) engagée dans le désenclavement et l'aménagement du territoire (*). « C'est sans lien avec mon travail. Disons plutôt qu'il s'agit d'une réflexion de citoyen. Lors de mes études, je suis passé notamment par Sciences-Po Bordeaux et j'ai toujours eu une sensibilité pour ces questions-là. Les causes défendues par BAP m'intéressent », développe l'in-

téressé en « récusant le terme » de lobby pour parler plutôt « d'actions de sensibilisations menées, c'est très clair, en toute indépendance financière et politique ».

Ski, rando, foot, rugby...

Depuis Bordeaux, Toulouse ou Paris, durant ses plus jeunes années, il a pu mesurer « l'enclavement » de sa région. Et, dit-il, « si nous avons beaucoup d'atouts, il y a aussi des handicaps par rapport aux centres urbains ». D'où cette vibrante plaidoirie de l'homme du barreau de Pau : « Je suis viscéralement attaché à ce territoire qui me passionne. Je souhaite que chaque jeune Béarnais ait la possibilité de vivre et s'épanouir au pays ». Un vœu qui, à ses yeux, n'a rien de réducteur, car « s'il faut un cadre de pensée global, le périmètre d'action doit d'abord être local ». Deux dimensions « compatibles ».

Et, justement, le nouveau président de BAP n'entend pas lâcher le manche de la mobilisation, ces prochains mois. Outre le dossier de l'aéroport Pau-Pyrénées, sur lequel « un rapprochement avec Tarbes semble plus que jamais nécessaire », le 20^e anniversaire (en janvier) de la construction du tunnel du Somport va lui fournir une tribune.

« On est attentifs à cet axe, et nous serons là pour rappeler que des engagements de l'Etat, sur la réalisation d'entrées dignes de ce nom, n'ont pas été respectés. Il



Avocat palois, Grégory Casadebaig est le nouveau président de Béarn Adour Pyrénées © MARC ZIRNHELD

LIGNE DE VIE

Etat civil → Grégory Casadebaig, 40 ans, célibataire, avocat installé à Pau depuis 2009.

Engagements →

Membre du conseil de l'Ordre des avocats de Pau. Siègle au conseil d'administration de l'Ecole des avocats du

Sud-Ouest. Vient de succéder à Michel Le Gall pour la présidence de BAP.

Passions → Ski, randonnée et fervent

supporter des principaux clubs palois... et « de l'Olympique de Marseille ».

faut aussi reparler des déviations, de la liaison Lescar-Oloron, etc. », prévient-il.

Quand tout cela lui laisse quelques poignées d'heures, entre ses différentes casquettes, Grégory Casadebaig prend par ailleurs le temps « de [se] rappro-

cher du berceau familial, en vallée d'Ossau », bien sûr. Le goût du ski et de la randonnée lui est familier depuis longtemps, tout autant que la fréquentation des principales arènes sportives paloises pour cet adhérent à la Stup (supporters du Pau FC) et au

club du 16^e Homme » (Section Paloise).

Encore une histoire de passions.

GÉRARD CAYRON ■

(*) Association comptant 150 membres, BAP oeuvre au « désenclavement du Béarn et de la Bigorre ».

« JE CROIS QUE, EN 2022, IL FAUT AVOIR UN CADRE DE PENSÉE GLOBAL, MAIS UN PÉRIMÈTRE D'ACTION QUI SOIT D'ABORD LOCAL. »